

MIÉRCOLES | 17 de mayo

El español como generador y conector de identidad

5:00 - 6:00 CT
4:00 - 5:00 CDMX

Javier Laguna Calderón-UNAM Boston
Silvia Morales Chainé-UNAM
Marta Rodríguez Cruz-Universidad de Sevilla
Verónica Robles-Centro Cultural Verónica Robles

Ponente y Moderador: Raúl Orduña Picón-Universidad de Massachusetts Boston

El español y la enseñanza de náhuatl

6:00 - 7:00 CT
5:00 - 6:00 CDMX

Berenice Alcántara Rojas-UNAM
Mario Sánchez Aguilera-UNAM
John Sullivan-Universidad Autónoma de Zacatecas

Modera: Caroline Egan-Northwestern University



Silvia Morales Chainé

Licenciada en Psicología por la UNAM. Realizó un curso de especialización en desarrollo infantil en el May Center for Child Development en Chatham Massachusetts. Obtuvo la Maestría en Psicología de las Adicciones y el Doctorado en Análisis Experimental de la Conducta. Es coordinadora de los Centros de Capacitación y Servicios Psicológicos de la Facultad de Psicología de la UNAM.



Marta Rodríguez Cruz

Doctora en Antropología Social, Profesora Invitada en UNAM-Boston y profesora-investigadora en el Departamento de Antropología Social de la Universidad de Sevilla. Desde hace varios años estudia los impactos sociales, educativos y de salud en niñas, niños y adolescentes deportados de facto desde Estados Unidos a Oaxaca-México.



Verónica Robles

Veronica Robles comenzó su carrera en la industria de la música a los 14 años de edad. Sin darse cuenta comenzó a tomar liderazgo en las contrataciones y se convirtió en una mujer de negocios en el área musical gestionando contratos a nivel nacional e internacional. En el 2018, Verónica fundó el primer Mariachi Femenil de Boston y de la Región de Nueva Inglaterra.



Raúl Orduña Picón

Es químico y maestro en docencia en química por la Facultad de Química de la UNAM. Obtuvo su doctorado en investigación de la educación química en la University of Massachusetts Boston. Actualmente, es Director de Proyectos e Investigador de postdoctorado en el Departamento de Química de la University of Massachusetts Boston.



Berenice Alcántara

Historiadora y doctora en Estudios Mesoamericanos por la Universidad Nacional Autónoma de México. Profesora en el Instituto de Investigaciones Históricas y la Facultad de Filosofía y Letras de la misma universidad. Sus principales líneas de investigación son la lengua y la cultura náhuatl del siglo XVI, el proceso de evangelización en el centro de México, la producción intelectual nahua-cristiana del Colegio de Tlatelolco y la traducción de textos en lengua náhuatl con temática cristiana.



Mario Alberto Sánchez Aguilera

Etnohistoriador, maestro y doctor en Estudios Mesoamericanos por la Universidad Nacional Autónoma de México. Su principal línea de investigación es el intercambio cultural entre frailes evangelizadores e indígenas letrados durante el siglo XVI y la producción de obras en lengua náhuatl derivadas de esta convivencia.

John Sullivan

Es Profesor Emeritus de la Universidad Autónoma de Zacatecas y co-fundador del Instituto de Docencia e Investigación Etnológica de Zacatecas. Actualmente, es instructor del náhuatl antiguo en las universidades de Varsovia y del Estado de Utah. Es especialista en la lengua y la cultura nahua del presente y del pasado y tiene contemplado trabajar con equipos de nativohablantes en la elaboración de una gramática monolingüe del náhuatl de Chicontepec, Veracruz, y una enciclopedia monolingüe y multi-variante de la civilización nahua.

